
 

 3. Ordentliche Sitzung des   

Studierendenrats der TH Wildau   
  

Protokoll der Ordentlichen Sitzung vom 12.12.2023  

  

Ort: Haus 13-225  Beginn: 16:04 Uhr  Ende: 17:41 Uhr 

  

Anwesende Mitglieder des 

Studierendenrats  
Nicht anwesende Mitglieder des 

Studierendenrats  

Zabair Ghafoor 

Jil Gorgiel 

Leon Kitzing 

Tom Schröter 

Kevin Schulz 

Erik Räßler 

Damir Toktarov 

Isabelle Schulze 

Dhaval Viren Varu 

Leila Gaertig 

Brigitte Freier 

Isabel Eichmann 

Denis Domanin 

Inna Todua  

Maximilian Uhl   

  

Lisa Stein 

Kevin Hörrlein 

 

Gäste: Kira Stiegmann 

 
Schriftführung:  

Maximilian Uhl 
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Tagesordnung  

I. Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung 

2. Anwesenheit 

3. Feststellung Beschlussfähigkeit 

4. Anträge auf Änderung der Tagesordnung 

5. Abstimmung Sitzungsprotokoll vom 28.11.2023 

6. Wahl in die Referat(e) (Referat Studierendenklub) (5 Min) 

 

II. Nicht-öffentlicher Teil 

 

7. Sozialanträge (30 Min) 

 

III. Öffentlicher Teil 

8. Berichte aus den Referaten (20 Min) 

 

Pause (10 Min) 

 

9. Ausarbeitung der Zielsetzung für die Legislatur 23/24 (jedes 

Referat) (20 Min) 

10. Final: Richtlinien Vermietung von Studierendenklub (20 Min) 

11. Aktuelles aus dem StuPa (5 Min) 

12. Tagesordnungspunkte für nächste Sitzung (5 Min) 

13. Anfragen aus der Studierendenschaft 

14. Sonstiges 

  



Studierendenrat    Protokoll vom 12.12.2023     3  

I. Öffentlicher Teil 

 

1. Begrüßung 

 

Zabair begrüßt alle Anwesenden. 

 

(1 Minute) 

 

2. Anwesenheit 

 

Zu diesem Zeitpunkt sind 15 stimmberechtige Referentinnen und Referenten 

anwesend, es fehlen Lisa Stein und Kevin Hörrlein. Kira Stiegmann ist zu 

Beginn der Sitzung als Gast anwesend. 

 

(1 Minute) 

 

3. Feststellung Beschlussfähigkeit 

 

Da 15 stimmberechtigte Referentinnen und Referenten anwesend sind, ist 

die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

(1 Minute) 

 

4. Anträge auf Änderung der Tagesordnung 

 

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung. 

 

(1 Minute) 

 

5. Abstimmung Sitzungsprotokoll vom 28.11.2023 

 

Es folgt die Abstimmung zum Sitzungsprotokoll zur zweiten ordentlichen 

Sitzung. Hierbei handelt es sich um das erste von Erik Räßler verfasste 

Protokoll. 

 

Protokoll Ja Nein 

2. Sitzung 15 0 

 

Das Protokoll wird in der vorliegender Form angenommen. 

 

(2 Minuten) 

 

6. Wahl in die Referat(e) (Referat Studierendenklub) (5 Min) 

 

Für das Referat Studierendenklub werden seitens des 

Studierendenparlaments Kira Stiegmann und Kevin Hörrlein vorgeschlagen. 

Da Kevin nicht anwesend ist, kann heute nur Kira ins Referat gewählt werden. 
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Da Kira jedoch die Stelle von Lisa Stein übernimmt und Kevin Hörrlein 

interimsmäßig Referent für das Referat Studierendenklub ist, ergeben sich 

hier operativ keine Einschränkungen. 

 

Wahl Referent/-in 

Referat 

Studierendenklub 

Ja Nein  Enthaltungen 

Kira Stiegmann 13 0 2 

 

Damit wird Kira Stiegmann als Referentin des Referats Studierendenklub 

gewählt. 

 

(1 Minute) 

 

II. Nicht-öffentlicher Teil 

 

(24 Minuten) 

 

III. Öffentlicher Teil 

 

7. Berichte aus den Referaten (20 Min) 

 

Erik berichtet als Referent für Technik von der neuen StuRa-Website auf der 

er das aktuelle Logo eingefügt hat. Erik hat außerdem den Typo3-Key für die 

TH-Website erhalten und das Protokoll zur letzten Sitzung angefertigt. 

Brigitte und Isabel berichten als Referentinnen des Referats Kultur von 

Brainstorming für kommende Veranstaltungen. Das Ergebnis ist u.a. der Plan 

eine Neon-Party für Exams-Out im Stuk durchzuführen. Es soll hierbei einen 

VVK durchgeführt werden, um eine Abweisung am Partytag auf Grund der 

voraussichtlich zu geringen Kapazität des Stuks, zu vermeiden. Die 

Durchführung der Party in Halle 14 wäre mit zu viel Aufwand verbunden. 

Dhaval berichtet als Referent für Soziales, dass die Bearbeitung der 

Sozialanträge jetzt abgeschlossen ist. 

Kira berichtet als Referentin für den Studierendenklub von regem Betrieb und 

kaputten Bierpongtischen in den letzten Wochen. Ein Weihnachtsquiz soll 

nächste Woche stattfinden. Zum Schutz der Getränke in den Kühlschränken 

wurden Siegel beschafft, die bereits in Benutzung sind. 

Leila berichtet als Vertreterin von Referat Sport vom 

Weihnachtsvolleyballturnier am Sonntag und dass es hierbei zu 

Abstimmungsschwierigkeiten innerhalb des Referats gekommen sei. Um das 

in Zukunft zu verhindern, soll in der Woche vor Weihnachten eine 

Auswertung stattfinden, Leila sieht hier Verbesserungspotenzial. Das 

Sportfest soll am 28.05 stattfinden und das Beachvolleyballturnier am 18.06. 

Mit Hilfe von Referat Öffentlichkeitsarbeit soll außerdem eine Umfrage auf 

Social Media durchgeführt werden bzgl. des Interesse der 

Studierendenschaft an einer eigenen Schwimmbahn im Wildorado. 
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Jil berichtet als Vertreterin des Referat Finanzen von Fortschritten im Hinblick 

auf Kontozugriffe. Die Finanzer können bald Überweisungen tätigen. Es 

bleibt weiterhin schwierig einen Steuerberater zu finden für den StuRa. 

Darüber hinaus fällt auf, dass Zabair seit Beginn der Legislatur an einen 

falschen Tom Schröter Mails schreibt. Allgemein kann dies jedoch als Erfolg 

hinsichtlicher der Entdeckungszeit dieses Fehlers gesehen werden, 

immerhin hat die TH über ein Jahr Mails an eine falsche StuRa-Mailadresse 

gesendet, ohne dies zu bemerken. Warum der andere Tom Schröter diesen 

Fehler nicht angemerkt hat wird wohl auf ewig ungeklärt bleiben. 

Inna bittet als Referentin für Öffentlichkeitsarbeit um die Zusendung der 

Einverständniserklärung für die aufgenommenen Fotos der Referierenden für 

Social Media und die Webseiten. Es findet außerdem am Donnerstag ein 

Steuer-Workshop im Stuk statt für den noch Werbung per Mail gemacht 

werden soll. Das Thema Merchandise soll in den nächsten Wochen 

angegangen werden. 

Zabair berichtet als Vorsitzender von der Arbeit an den Richtlinien für den 

Studierendenklub in Zusammenarbeit mit Lisa Stein. Jörn Tryonadt hat 

außerdem immer noch Gegenstände des StuRas in seinen Kellern versteckt, 

die Zabair ihm noch abnehmen möchte. Es ist geplant am 20.12. Schrott 

zum Schrottplatz zu bringen. Die Ehrenamtszeugnisse für die letzte 

Legislatur können von den entsprechenden Ehemaligen im StuRa-Büro 

abgeholt werden. 

Kevin als Referent für Hochschulpolitik berichtet von Problemen mit der 

Kontaktaufnahme mit dem DSGVO-Beauftragten der TH Wildau. Er hat 

außerdem einen Termin mit der ehemaligen Referentin Jennifer Gerloff bzgl. 

der Entschädigung der Gremienarbeit. Außerdem will Kevin Kontakt mit der 

BrandStuVe aufnehmen um u.a. mehr Informationen zum Semesterticket zu 

erhalten. 

Maximilian berichtet als Referent für Nachhaltigkeit von der AG 

Nachhaltigkeit, die letzte Woche stattgefunden hat. Bei diesem Treffen hat 

sich die neue Nachhaltigkeitsmanagerin Frau Dr. Christine Avenarius 

vorgestellt. Maximilian arbeitet außerdem weiter an dem Lastenfahrrad-

Konzept. 

 

(20 Minuten) 

 

Pause (5 Min) 

 

8. Ausarbeitung der Zielsetzung für die Legislatur 23/24 (jedes 

Referat) (20 Min) 

 

In diesem TOP stellen die Referentinnen und Referenten ihre Ziele vor, 

entnommen aus den jeweiligen Arbeitsplänen. Fürs Protokoll wurden die 

Folien hinzugefügt. Kevin hat als Referent für Hochschulpolitik seinen 

Arbeitsplan bereits nachgereicht. Referat Studierendenklub hat einen sehr 

umfangreichen Arbeitsplan eingereicht. Zabair warnt hier vor zu 

ambitionierten Zielen und empfehlt eine Überarbeitung. 
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(17 Minuten) 

 

 

9. Final: Richtlinien Vermietung von Studierendenklub (20 Min) 

 

Zabair erklärt die Notwendigkeit zur Erarbeitung der Richtlinien zur 

Vermietung des Studierendenklubs. In der Vergangenheit gab es zu viele 

unterschiedliche Regelumsetzungen im Zusammenhang mit der Vermietung 

des Studierendenklubs. Zabair hat den Referenten einen Entwurf für eine 

Richtlinie, die er zusammen mit Lisa Stein erarbeitet hat, im Voraus 

zukommen lassen und bittet um Anmerkungen und 

Verbesserungsvorschläge. Mehrere Vorschläge und Anmerkungen wurden 

aufgenommen und werden umgesetzt. Bei der nächsten Sitzung sollen die 

Richtlinien beschlossen werden. 

 

(15 Minuten) 
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10. Aktuelles aus dem StuPa (5 Min) 

 

Da keine Vertretung des Studierendenparlaments anwesend ist, berichtet 

Zabair von den anstehenden Wahlen des Studierendenparlaments zur 

Besetzung der noch unbesetzten, zweiten Stelle des Referats 

Hochschulpolitik im Studierendenrats. Die Wahl soll am Donnerstagabend 

stattfinden. 

 

(1 Minute) 

 

11. Tagesordnungspunkte für nächste Sitzung (5 Min) 

 

Folgende TOPs sollen in die nächste Sitzung aufgenommen werden: 

• Stuk-Richtlinie 

• Wahl in die Referate HoPo 

• Angebote abstimmen Kultur 

• Sozialsatzung (DSGVO) 

 

(5 Minuten) 

 

12. Anfragen aus der Studierendenschaft 

 

Folgende Anfragen aus der Studierendenschaft sind aufgekommen: 

Es gab eine weitere Anfrage hinsichtlich einer eigenen Schwimmbahn für 

Studierende der TH Wildau im Wildorado. 

In den vergangenen, winterlichen Tagen sind die Wege an der TH durch 

schlechte Räumung aufgefallen. Billiges Räummaterial sorgte außerdem für 

Probleme. Zabair will das Thema im Jour Fixe mit Präsidentin Tippe 

ansprechen. 

Es gab außerdem seitens der Studierenden auffällig viele Anfragen bzgl. 

Informationen zur Zahlung der Semestergebühren. Daval hat die meisten 

hierzu beantwortet. Es sollen Informationen zur Rückmeldung auf die StuRa-

Webseite gestellt werden. 

 

(2 Minuten) 

 

13. Sonstiges 

 

Brigitte übernimmt für die verletzte Lisa Stein die Organisation des internen 

StuRa-Weihnachtswichteln. Zabair beendet die Sitzung um 17:41 Uhr. 

 

(1 Minute) 
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Erklärung des Schriftführers   

Durch das Unterzeichnen garantieren die Schriftführer den wahrheitsgemäßen 

Inhalt dieses Protokolls sowie dass keine relevanten Dinge ausgelassen oder 

aus freien Stücken hinzugeführt wurden.  

  
  
  
  

____________________________  

Maximilian Uhl, Schriftführer  
  
  
  
  

____________________________  

Zabair Ghafoor, Vorsitzender   
  

  


